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Будьте бдительны: Будьте бдительны: 
телефонные телефонные 
мошенники научились мошенники научились 
подделывать голос.подделывать голос.

В Толиково в декабре В Толиково в декабре 
неожиданно пришли неожиданно пришли 
морозы и оставили морозы и оставили 
людей без воды.людей без воды.

После модернизации После модернизации 
в Шумерле вспоминают в Шумерле вспоминают 
былые времена былые времена 
и старые сети. и старые сети. стр. 5

И снова И снова 
о дефиците о дефиците 
кадровкадров

Есть пророки Есть пророки 
в своем Отечествев своем Отечестве

ТЕХНОЛОГИИ

В рамках региональной недели депутат 
Госдумы России Анатолий Аксаков 
принял участие в ряде мероприятий, 
на которых обсуждались вопросы 
обеспечения кадрами сфер экономики и 
социальной жизни.

Сегодня «Лайм Эйч Ди» 
является крупнейшей в Рос-
сии компанией-разработчи-
ком сервисов для просмо-
тра онлайн ТВ. Любой, кто на 
своем смартфоне набирает 
«Лайм ТВ», может бесплатно, 
причем в любой точке мира, 
смотреть в интернете транс-
ляции ТВ-каналов. Сейчас 
приложением пользуются 
миллионы людей как в на-
шей стране, так и за рубе-
жом.
История восхождения 

компании к вершине успеха 
началась в 2014 году, так что 
нынче она будет отмечать 
10-летие. Именно тогда до-
селе неизвестный чебоксар-
ский провайдер решил раз-
работать приложение для 
своих клиентов, чтобы они 
могли пользоваться интер-
нет-телевидением. Его вы-
ложили на несколько плат-
форм, в том числе и в Play 
Market. Результаты превзош-
ли все ожидания – приложе-
ние начали активно скачи-
вать не только пользователи 
провайдера.
С этого все и началось. По 

словам Владимира Сивова, 
сегодня компания твердо 
заняла свою нишу на рын-
ке стриминга телеканалов 
в Бразилии, Турции, в ряде 
стран Азии и Африки.
Анатолий Аксаков побе-

седовал со специалистами 
компании, чтобы выявить 
проблемы и определить 
пути их решения. К счастью, 
многие вопросы «Лайм Эйч 
Ди» решает или пытается 
решить самостоятельно, 
опираясь на интеллектуаль-
ный потенциал специали-
стов. Одной из таких задач 
является подготовка кадров. 

Компания сама занимается 
их селекцией: ее специали-
сты читают лекции в Чуваш-
ском госуниверситете, где 
обучают студентов самым 
современным технологи-
ям IT-сферы. На площадке 
«Лайм Эйч Ди» часто про-
ходят различные семинары 
и круглые столы, в которых 
участвуют и преподаватели 
вузов, в основном Чувашско-
го госуниверситета.
Знакомство с компани-

ей завершилось встречей 
с коллективом. Сотрудники 
проявили большой инте-

рес к мероприятию и зада-
ли парламентарию много 
вопросов. Практически это 
был живой разговор заинте-
ресованных сторон.

– Приятно, что в Чувашии 
есть такие продвинутые 
компании, – прокомменти-
ровал итоги встречи Ана-
толий Аксаков. – Причем 
таких лидеров в сфере IT-
технологий становится все 
больше и больше. В этом 
году я посетил уже несколь-

ко таких компаний и ознако-
мился с их работой. Помимо 
внедрения прорывных тех-
нических идей они решают 
и большую социальную за-
дачу – закрепление молодых 
перспективных кад ров в Чу-
вашии. Взять хотя бы «Лайм 
Эйч Ди». В ней, как нам ска-
зали, в основном работают 
выпускники Чувашского гос-
университета, которые полу-
чают приличные зарплаты, 
даже выше общемировых. И, 
как признались мне сотруд-
ники, они довольны услови-
ями работы и не собираются 
никуда уезжать. Более того, 
в компании работают выход-
цы из других стран.

– О кадровой проблеме в 
Чувашии сейчас много гово-
рят...

– Говорили и раньше, 
но меры стали принимать 
только в последние годы. 
Эти проблемы мы более 
подробно будем обсуждать 
на ближайшем заседании 
Высшего экономического 
совета. Подготовка к нему 
уже идет. В частности, 19 
января прошло заседание 
круглого стола по этой теме 
с участием представителей 
ряда министерств, учебных 
заведений, товаропроизво-
дителей, IT- и других компа-
ний. Говорили не только о 
проблемах, но и о путях их 
решения. И это не может не 
радовать – я исписал чуть ли 
не всю тетрадь. Вопросов, 
конечно, много, но сдвиги 
уже есть. Малалла анчах! 
Только вперед!

Именно это хочется 
сказать после посещения 
чебоксарской 
IT-компании «Лайм Эйч 
Ди», с коллективом 
которой встретился 
депутат Госдумы 
Анатолий Аксаков. 
В сопровождении 
основателя компании 
Владимира Сивова 
он осмотрел 
производственную 
площадку и ознакомился 
с работой сервиса.

19 января на базе Чебоксарского институ-
та Московского Политеха прошло заседание 
круглого стола по теме «Проблемы, перспек-
тивы и инструменты кадрового обеспечения 
региональной экономики» под председа-
тельством Анатолия Аксакова и вице-пре-
мьера Дмитрия Краснова. В работе круглого 
стола участвовали руководители ряда мини-
стерств, учебных заведений, производствен-
ных компаний, малого и среднего предпри-
нимательства.
Участники круглого стола были едины во 

мнении: нехватка кадров во всех сферах эко-
номики и социальной жизни стала серьез-
ной проблемой и, если не принимать эффек-
тивных мер, может стать тормозом на пути 
дальнейшего развития региона. Хотя этот 
процесс развивался медленно, но ряд фак-
торов, в частности процесс замещения под-
санкционной продукции на отечественных 
площадках, ускорили его.
По словам участников мероприятия, 

прежние прогнозы по потребности кадров 
в разрезе отраслей реальной экономики по 
многим показателям не оправдались. Пре-
зидент Торгово-промышленной палаты Чу-
вашии Игорь Кустарин привел несколько 
примеров некорректного прогноза, которые 
вызвали у коллег улыбку.
Также участники круглого стола сошлись 

во мнении, что проблему подготовки кадров 
надо решать уже в стенах школы. Однако, 
как выяснилось, катастрофически не хвата-
ет учителей по физике, математике, химии и 
информатике. Не выручают даже выпускни-
ки вузов. Ректор Чувашского госуниверси-
тета Андрей Александров в качестве приме-
ра привел таблицу динамики выпускников, 
сдавших ЕГЭ по физике. Если в 2019 году их 
было 1596, то в 2023 году всего 780.
Горькую пилюлю немного подсластило 

награждение победителей XX республикан-
ского конкурса инновационных проектов по 
программе «Участник молодежного научно-
инновационного конкурса». По этому поводу 
один из сидящих за столом философски за-
метил: «Если есть победители, значит, у нас 
не все потеряно».

Наш. корр.
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Боксеры Чувашии Боксеры Чувашии 
померились силойпомерились силой

Борцами становятся не только Борцами становятся не только 
прирожденные спортсменыприрожденные спортсмены

18 января на базе 
Спортивной школы 
имени В.С. Соколова 
прошла церемония 
открытия чемпионата и 
первенства Чувашии 
по боксу.
В церемонии открытия 

приняли участие предсе-
датель Комитета Госдумы 
России по финансово-
му рынку, председатель 
регионального филиала 
Российского союза бое-
вых искусств Анатолий 
Аксаков, министр физи-
ческой культуры и спорта 
Чувашской Республики 
Василий Петров, депута-
ты Госсовета Чувашии, в 
частности, члены фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ 
Андрей Бели-
ков и Сергей 
Семенов, а так-
же депутаты 
ЧГСД, ветераны 
спорта.
В ы с т у п а я 

перед спорт-
сменами, Ана-
толий Аксаков 
выразил удов-
л е т в о р е н и е 
темпами раз-
вития спорта 
в Чувашии. В 
качестве одно-

го из примеров он при-
вел открытие шахматной 
школы прославленного 
российского гроссмей-
стера Серея Карякина, ко-
торое состоялось в тот же 
день в Чебоксарах.
Парламентарий уве-

рен, что эта динамика 
продолжится.

– Бокс как один из ви-
дов боевых искусств про-
должит славные тради-
ции, которые заложили 
легендарные уроженцы 
Чувашии, чьи имена на-
всегда вписаны в ми-
ровую спортивную ле-
топись, – подчеркнул 
Анатолий Аксаков. – Сов-
местно с региональной 
федерацией бокса мы 

будем работать над раз-
витием и популяриза-
цией этого вида спорта, 
повышением мастерства 
спорт сменов.
Событие прокоммен-

тировал и мастер спорта 
СССР по лыжам и биатло-
ну Сергей Семенов:

– Нынешний чемпи-
онат по боксу, можно 
сказать, юбилейный – он 

проходит 80-й раз. В нем 
участвуют 140 спортсме-
нов со всей Чувашии. 
Я просмотрел первые 
поединки. Я не боксер, 
но могу смело сказать, 
что мастерство наших 
спорт сменов растет, и я 
с удовольствием принял 
участие в церемонии на-
граждения победителей 
нынешнего турнира. Все 
это радует. Но меня, как 
ветерана спорта, волну-
ет другое. Мы, предста-
вители старшего поко-
ления, хорошо помним, 
как боксеры Чувашии 
гремели не только на 
всю страну, но и на весь 
мир. Валериан Соколов, 
Валерий Львов, Влади-
мир Мельник, Валерий 
Лаптев... Их имена были 

на устах всех мальчишек 
Чувашии, и каждый юный 
боксер мечтал быть по-
хожим на них. Где сейчас 
спортсмены такого уров-
ня? Их нет, к великому 
сожалению. Массовость, 
конечно, хорошо, но и о 
спорте высоких дости-
жений нельзя забывать. 
Анатолий Геннадьевич 
Аксаков, который, кста-
ти, сделал и продолжает 
делать очень многое для 
развития спорта в респу-
блике, любит повторять: 
«Чувашия должна стать 
лучшим местом в мире». 
Я к этому добавил бы: 
«...в том числе и по заня-
тию спортом».

Наш корр.

Во-вторых, атмосферу спор-
тивного зала, где проходило фи-
нальное мероприятие борцов в 
2023 году, украсили Дед Мороз 
и Снегурочка, прибывшие вме-
сте с депутатом Чебоксарского 
городского Собрания, директо-
ром Благотворительного фонда 
«Воскресение» Федором Степа-
новым.

Заниматься ребята начали в 
сентябре. Даже элементарные 
техники кувырка, стойки, па-
дений, уклонения от ударов не 
были тогда ребятам известны. 
Сейчас все это большинством 
учеников уже освоено, и во вто-
ром полугодии ребята под чут-
ким руководством тренеров и их 
руководителя – старшего трене-

ра Александра 
Ефимова – будут 
совершенство-
вать приобре-
тенные навыки 
и практиковать 
новые.
За успешное 

освоение учеб-
ной программы 
и стремление к 
спорту все ребя-
та в честь насту-
пающего Нового 
года получили 
сладкие подар-
ки от Деда Моро-
за, Снегурочки 
и гостей, а Фе-
дор Степанов и 

Александр Ефимов 
исполнили еще два 
желания девочек из 
семей участников 
специальной воен-
ной операции – по-
дарили им наборы 
бисера, брашпены, 
фломастеры и набо-
ры настоящего ху-
дожника.
Проект «Вольная 

борьба в школы» 
инициирован руко-
водителем 21-го пер-
вичного отделения 
партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, старшим 
тренером сборной 
Чувашии по спортивной борьбе 
Александром Ефимовым и заме-
стителем председателя Совета 
регионального отделения пар-
тии, депутатом ЧГСД Федором 
Степановым. Реализация про-
екта быстро обрела поддержку 
детей, родителей и учителей и в 
скором времени должна охватить 
многие школы столицы Чувашии.

– Вы должны уметь не только 
бороться, но и думать и анализи-
ровать. Борьба развивает терпе-
ние, уважение, закаляет харак-
тер, потому что все эти качества 
пригодятся в жизни, – сказал, об-
ращаясь к юным спортсменам, 
Федор Степанов.

Наш корр.

Завершение года для воспитанников Спортивной школы № 5 им. В.Н. Кочкова 
и СОШ № 7 города Чебоксары было незабываемым. Во-первых, ребята стали 
первопроходцами проекта «Вольная борьба в школы», реализуемого в пилотной 
чебоксарской школе № 7.
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Цифры
1,177 млрд 
руб. похитили 
мошенники 
при помощи 
IT-технологий 
у жителей 
Чувашии в 2023 г.
4,5 млрд руб. 
предусмотрено 
выделить 
на оказание 
адресной 
поддержки 
нуждающимся 
семьям с детьми 
и на улучшение 
благополучия 
социально 
незащищенных 
граждан 
в бюджете 
республике 
на 2024 г.

1 млрд 180 
млн 300 тыс. 
руб. выделены 
дополнительно 
на обеспечение 
жильем 414 
детей-сирот.

Финансовые мошенники Финансовые мошенники 
не унимаютсяне унимаются

МИЛЛИАРД 
В КАРМАН 
АФЕРИСТОВ
По данным правоох-

ранительных органов, за 
2023 год мошенники при 
помощи IT-технологий 
похитили у жителей Чу-
вашии 1,177 млрд рублей. 
Много это или мало? Для 
сравнения: на оказание 
адресной поддержки 
нуждающимся семьям с 
детьми, а также на улуч-
шение благополучия 
социально незащищен-
ных граждан в бюдже-
те республике на 2024 
год предусмотрено вы-
делить 4,5 млрд рублей. 
Чтобы сравнение было 
более наглядным, при-
ведем еще одну цифру из 
расходной статьи бюд-
жета: на обеспечение 
жильем 414 детей-сирот 
выделены дополнитель-
ные средства в сумме 1 
млрд 180 млн 300 тысяч 
рублей.
Когда называют такие 

суммы, у людей обычно 
возникает два вопроса: 
откуда у нас, в относи-
тельно бедной Чувашии, 
у людей столько денег и о 
чем думают те, кто добро-
вольно переводит деньги 
мошенникам?
Хотя это слабое утеше-

ние, но надо отметить, что 
Чувашия в этом отноше-
нии не является уникаль-
ным регионом. По дан-
ным Центрального банка 
России, объем денежных 
потерь российских граж-
дан от телефонного мо-
шенничества в 2022 году 
составил 14,2 млрд руб-
лей (итоги за 2023 год 
пока неизвестны). При 
этом максимальная еди-
новременно похищенная 
сумма достигла 500 млн 
рублей.
От действий мошен-

ников страдают и в дру-
гих странах. Например, 
абоненты по всему миру 
в 2022 году потеряли $53 
млрд из-за телефонных 
мошенников, использую-

щих цифровые техноло-
гии.

БАРЬЕРЫ НА ПУТИ 
ПРЕСТУПНИКОВ
Правительство, Госду-

ма, Центробанк, право-
охранительные органы 
делают все возможное, 
чтобы защитить граждан 
и уменьшить потери от 
действий кибермошен-
ников. Этих мер много, 
всех не перечислишь. Са-
мое главное, удалось син-
хронизировать действия 
институтов, борющихся 
с киберпреступностью. 
В этом цементирующую 
роль сыграла Госдума 
России, которая во мно-
гом благодаря профес-
сиональной работе Ко-
митета по финансовому 
рынку, который возглав-
ляет депутат Анатолий 
Аксаков, оперативно от-
реагировала на ситуацию 
и своевременно приняла 
соответствующие зако-
нодательные акты. Это 
значительно облегчило 
работу правоохранитель-
ным органам. Раньше, 
чтобы получить доступ 
к информации о банков-
ском счете подозревае-
мого кибермошенника, 
правоохранителям при-
ходилось преодолевать 
немало трудностей и со-
бирать массу бумаг, на что 
уходили десятки дней. 
Теперь же после внесе-
ния поправок в ФЗ «Об 
оперативно-розыскной 
деятельности» правоох-
ранительным органам 
предоставлена возмож-
ность получения опера-
тивной информации в 
кратчайший срок.
Определенную свобо-

ду действий получили и 
банки. Теперь участни-
ки финансового рынка 
обязаны информировать 
Центробанк обо всех 
сом нительных операци-
ях с признаками кибер-

мошенничества. Самое 
главное, действовать опе-
ративно, пока мошенники 
не успели спрятать концы 
в воду. Именно поэтому 
был установлен жесткий 
срок – три часа с момента 
атаки и не позднее следу-
ющего рабочего дня. Так-
же информацией должны 
делиться и другие задей-
ствованные участники: 
провайдеры и операто-
ры связи, разработчики 
в сфере безопасности, 
правоохранительные ор-
ганы. Все это позволяет 
купировать потери граж-
дан от действий кибермо-
шенников.

БЕСКОНЕЧНОЕ 
СОПЕРНИЧЕСТВО
Но и мошенники не 

сидят сложа руки и при-
думывают новые, более 
изощренные схемы для 
обмана граждан. Если 
года три назад одним 
из популярных приемов 
был телефонный звонок о 

ДТП, в которое якобы по-
пал близкий человек, то 
теперь на такую уловку 
граждане уже не попа-
даются или попадаются 
мало. Сейчас наиболее 
распространенным при-
емом стали звонки из 
«ФСБ» и «банков» о том, 
что «некие лица пытаются 
оформить на вас креди-
ты, и надо срочно спасать 
вклады – переводить их 
на безопасный счет».
В последнее время 

широкое распростране-
ние получили телефон-
ные звонки с постоянно 
повторяющими вопроса-
ми: «Алло, вы меня слы-
шите?» или «Вы Иван Ива-
ныч?» Причем фамилию, 
имя и отчество называют 
точно. Для чего это дела-
ется? Для того, чтобы по-
лучить ответ «да».
Сегодняшние мошен-

ники стараются исполь-
зовать все последние до-
стижения IT-технологий, 
чтобы усыпить бдитель-
ность клиента и выманить 
из его кармана деньги. 
Последний хит – подмена 
голоса с помощью соот-
ветствующих компьютер-
ных программ. Недавно 
в Чебоксарах жертвой та-
кой схемы стал ведущий 
инженер, работающий 
на Севере в одной из 
неф тяных компаний. Ему 
позвонил коллега, с ко-
торым они вместе рабо-
тали более десяти лет, и 
попросил дать взаймы 
под проценты на три ме-
сяца деньги. Инженер, на 
правах анонимности рас-
сказавший свою историю 
автору этих строк, при-
знался:

– Я сначала удивился 
такой просьбе, и возник-

ли какие-то подозрения, 
но голос звонившего был 
абсолютно идентичен го-
лосу моего товарища. По-
следние сомнения отпа-
ли, когда он спросил про 
внука и внучку, назвав их 
по именам. Был еще один 
настораживающий мо-
мент: «коллега» позвонил 
не со своего номера, ко-
торый значился у меня в 
контактах. Когда я сказал 
ему об этом, он рассмеял-
ся, мол, случайно утопил 
телефон в реке Пур. Я тут 
же перевел ему всю сум-
му. Сердце екнуло, когда 
я не получил сообщения 
с благодарностью. Подо-
ждал минут десять и по-
звонил ему, чтобы узнать, 
поступили ли деньги. Он, 
конечно, страшно уди-
вился и сказал, что мне 
не звонил. Позвонил по 
номеру телефона, с кото-
рого поступил звонок, но 
абонент уже был недо-
ступен. Вот так я потерял 
почти полтора миллиона 
рублей.

Алексей Кряжинов

БЕЗОПАСНОСТЬ И ДЕНЬГИ
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ЧТО ДЕЛАТЬ? 
Советы специалистов просты, 

но эффективны
– Не начинайте разговор первыми. 
Если звонящий молчит в ожидании вашего 
отклика, положите трубку.
– Выслушайте первые фразы человека на 
другом конце телефонной линии и при 
малейшем подозрении, что с вами говорит 
мошенник, молча нажмите кнопку отбоя.
– Ни под каким предлогом не сообщайте по 
телефону данные 
своей банковской карты и другие личные 
сведения.
– Никогда не вступайте в дискуссию 
с мошенниками, пытаясь их разоблачить 
– так вы дадите им шанс записать ваш 
голос и воспользоваться технологией его 
подделки.
– А еще лучше – положите трубку и 
перезвоните по номеру, откуда поступил 
сигнал.

Буквально два 
месяца назад 
представитель МВД 
Чувашии майор Динар 
Садриев, выступая 
перед волонтерами, 
предположил, что в 
республике по итогам 
2023 года будет побит 
рекорд по количеству 
пострадавших от 
действий финансовых 
мошенников и 
миллиардный рубеж 
будет пройден. 
К сожалению, этот 
мрачный прогноз 
оправдался.
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ЧП

В Толиково предлагают обучаться В Толиково предлагают обучаться 
дистанционно и топить снег

ВОДЫ НЕТ, 
НО ВЫ НАДЕЙТЕСЬ

Кризис случился после 
того, как в деревне стали 
устанавливать новую во-
донапорную башню, рас-
сказали жители на встре-
че с депутатом Игорем 
Моляковым. Работу эту 
должны были сделать ле-
том, и непонятно, почему 
ею занялись только в кон-
це декабря.

...А в конце декабря не-
ожиданно пришли моро-
зы. Новый год встречали 
без воды. Да и бог бы с 
ним, с Новым годом – мно-
годетная мама Екатерина 
Александрова, например, 
стирать ездит к свекрови. 
Помыть детей, чтобы со-
брать их в школу, тоже к 
бабушке.

– Как-то позвонили из 
администрации и ска-
зали, что привезут воду, 

– говорит Екатерина 
Олеговна. – Приехала 
пожарная машина. Во-
дитель первым делом 
предупредил, что эту 
воду пить нельзя и мыть 
ею ничего нельзя – ни 
себя, ни посуду, потому 
что она три месяца на-
ходилась в бачке. Мож-
но только смывать в 
унитазе.

Когда пожарного 
спросили о следующем 
визите, его глаза были 
полны изумления: а что, 
до весны не хватит? 
Уезжая, муд рый пожар-
ный дал совет – топите 

снег.
В соцсетях есть со-

общение администрации 
Чебоксарского округа: 
«На сегодняшний день 
подрядная организация 
производит работы, в во-
дозаборной башне вода 
есть, но, к сожалению, 

из-за напора она не до-
ходит до всех домовладе-
ний. Приносим свои из-
винения. Надеемся, что 
подрядная организация 
закончит работы в крат-
чайшие сроки».

Надежды не оправ-
дались. Подвоза питье-
вой воды не было. Людей 
«кормят завтраками». На 
обращение в прокуратуру 
ответа нет.

Да, еще толиковцам 
сделали «конструктив-
ное» предложение – хо-
дить по домам и искать, 
где прорвало или замерз-
ло. Если же детей надо 
отправлять в школу... На-
помнили, что их можно 
перевести на дистанци-
онное обучение. А еще 
можно отправить к бабуш-
ке или к родственникам. 
Действительно, зачем 
нужна вода, когда есть 
родственники?

САМИ ВИНОВАТЫ
Недели через три во-

обще стали обвинять жи-
телей – мол, сами винова-
ты, несанкционированно 
подключились к водопро-
воду, вот вода и замерзла. 
Трубы, мол, были разного 
диаметра и из разного ма-
териала. Во-первых, при 
чем здесь новые владель-
цы домов? Александ ровы, 
например, дом купили в 
2021 году и сами ни к чему 
не подключались. Во-
вторых, до манипуляций 
с башнями диаметр и ма-
териал труб на наличии-
отсутствии воды никак 
не сказывались, а у проб-
лем имеются иные при-
чины – старая схема еще 
советского водопровода 
и ветхие трубы. А то, что 
воды не стало после этих 
манипуляций, всего лишь 
совпадение?

30 декабря толиковцы 
приехали к башне, спро-
сили рабочих, как идут 
дела. Ответ взорвал: нет 
материалов.

Депутат Игорь Моляков 
застал у башен сварщика 
Анатолия. Он сказал, что 
сейчас вода в деревню 
идет от старой башни. А 
новую они подсоединяют, 
работы осталось пример-
но на неделю.

Разве нельзя было по-
дождать хотя бы до мар-
та? К тому же старая баш-
ня – рабочая.

Но это вопрос не к 
сварщику, а к начальнику 
территориального отдела 
и подрядчику.

– Глава с ним воевал, 
– говорит Анастасия Пет-
рова. – Еле добился, чтобы 
привезли и установили 
башню.

А КТО У НАС 
ПОДРЯДЧИК?

– Тяжело с этим под-
рядчиком, в двух сосед-
них селах башни устанав-
ливали другие, они все 
сделали вовремя, – сказал 
Денис Иванов, начальник 
Атлашевского террито-
риального отдела. – В То-
ликово работы должны 
были завершиться в июле, 
чтобы башня заработала 
в августе, а срок муници-
пального контракта ис-
текал в конце декабря. 
Сейчас башня установле-
на, выполнена обваловка, 
осталось сделать врезку 
и подключить. Но пока 
стройконтроль не про-
верит, подключения не 

будет. А претензионная 
работа велась с подряд-
чиком изначально.

Так кто же ты, подряд-
чик?

Некое ООО «КВИ». По 
данным ЕГРЮЛ и дру-
гих открытых источни-
ков, это ООО с уставным 
капиталом, как вы пра-
вильно подумали, 10 000 
руб., юридический адрес 
– квартира в жилом доме 
на ул. Сельской в Чебок-
сарах. Организация убы-
точная, основной вид де-
ятельности – утилизация 
отходов и лома пластмасс 
во вторичное сырье, сре-
ди дополнительных – про-
изводство пластмассовых 
плит, полос, труб и про-
филей, пластмассовых из-
делий для упаковывания 
товаров, торговля оптовая 
неспециализированная... 
и т.д. В 2022 году и годом 
ранее в ООО доблестно 
трудился один человек – 
вероятно, директор.

Как такая контора мог-
ла выиграть конкурс на 
выполнение работ в Толи-
ково? Потому что, видимо, 
товарищ директор сумел 
убедить комиссию, что у 
него серьезная фирма, и 
назвал стоимость работ 
ниже заявленной. В ре-
зультате в Толиково без 
воды живут уже второй 
месяц...

Игорь Моляков уже 
рассказал обо всем вице-
премьеру Павлу Данило-
ву. Данилов услышал об 
этой проблеме впервые 
и пообещал разобраться. 
Депутат подготовил обра-
щение к прокурору рес-
публики Эдуарду Гимато-
ву.

– Генеральному про-
курору дано поруче-
ние проверить расхо-
дование федеральных 
средств, в том числе и 
по программе «Чистая 
вода», в рамках которой 
меняют башни, – по-
яснил депутат. – А наш 
новый прокурор уже 
«накрутил холку» рай-
онным, чтобы те прове-
ряли и проблемы решал 
не сварщик-пенсионер, 
а подрядчик. Если под-
рядчик такой хороший, 
почему работников на-
нимал со стороны? Как 
сказал этот сварщик, он 
в подрядной фирме не 
работает.

21 декабря 2023 года часть домов на улицах Молодежной, Новой и Садовой 
в деревне Толиково Чебоксарского округа осталась без воды. С тех пор 
прошло больше месяца. Воду для приготовления пищи и для питья люди 
покупают, для уборки и туалета топят снег. В деревне и соцсетях говорят, что 
трубы замерзли из-за ремонтных работ на водонапорной башне, оттого вода 
и перестала поступать в дома.
Проблем нет у тех, у кого есть свои колодцы.
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Тепло в дома подано, Тепло в дома подано, 
но тепла в домах нетно тепла в домах нет

25 сентября 2023 года на официальном портале органов власти Чувашии 
сообщалось: «В городах Шумерля, Козловка и Алатырь продолжается 
масштабная модернизация коммунального хозяйства, рассчитанная 
на 2022-2024 годы. С привлечением средств Фонда национального 
благосостояния, Фонда развития территорий и республиканского бюджета 
в рамках Республиканской адресной инвестиционной программы и 
программы модернизации коммунальной инфраструктуры в малых 
городах идет реализация 14 проектов тепловых сетей общей длиной 127 км 
и строительство 8 блочно-модульных котельных. На эти цели выделено в 
совокупности 3,3 млрд рублей». 
«Минстроем Чувашии совместно с заказчиком ГУП «Чувашгаз» Минстроя 
Чувашии ведется ежедневный контроль за ходом выполнения работ».

МОДЕРНИЗАЦИЯ 
ЗАВЕРШЕНА, НО...
После окончания ра-

бот в Шумерле, где вы-
полнялся наибольший 
их объем – модерниза-
ция 95% системы тепло-
снабжения, горожане, 
испытавшие на себе все 
прелести этого процес-
са, стали говорить, что 
при старых сетях в квар-
тирах было теплее.
Депутат Госсовета Чу-

вашии Игорь Моляков, 
не раз бывавший в Шу-
мерле, когда там кипела 
работа и весь город был 
перерыт, такого поворо-
та не ожидал и решил 
выяснить, в чем дело, на 
месте. Рассказали ему 
много чего: как на улице 
Сурской долго не были 
доделаны сети, дома под-
ключили только в конце 
декабря; как, не успевая 
в срок менять трубы, ча-
стично делали подклю-
чение к старым сетям – и 
были прорывы; в начале 
отопительного сезона 
один из подрядчиков от-
читался, что тепло во все 
дома подано, хотя на тот 
момент еще 5-6 домов 
не были подсоединены 
к сетям; стройматериалы 
и новые трубы лежали на 
площадке в грязи, грязь 
эта попала в стояки, а 
промывки и опрессовки 
трасс не было...
Сейчас проблем с се-

тями нет, есть пробле-
мы с качеством подава-
емого ресурса. И когда 
посыпались жалобы на 
холод в отапливаемых 
квартирах, горожанам 
было предложено обра-
щаться в управляющие 
компании – будто это в 
них дело.
Знающие шумерлин-

цы «прохладу» в кварти-
рах после модернизации 
объясняют недостаточ-
ной температурой тепло-
носителя, то есть воды. 
Чтобы отапливать дома 
до нормативной темпе-
ратуры, она должна быть 
определенного граду-
са, который необходимо 
держать в зависимости 
от температуры наруж-
ного воздуха. Проще го-
воря, чем холоднее на 
улице, тем больше надо 

нагревать воду в системе 
отопления. Но, полагают 
горожане, раз в кварти-
рах холодно, значит, эти 
нормы не соблюдаются.

МНЕНИЕ 
СПЕЦИАЛИСТА
После таких разгово-

ров – мало ли что скажут 
– Игорь Моляков пред-
положил, что причиной 
недотопа может быть 
работа блочно-модуль-
ных котельных (БМК), и 
отправился к знающему 
человеку – инспектору 
строительного контроля 
по Чувашии ФБУ «Рос-
СтройКонтроль» Мин-
строя РФ Ксении Да-
ниловой. Мнение этого 
специалиста к категории 
«мало ли что» относиться 
не может.

– Эти котельные при-
нимала я. В октябре 2018 
года на улице Ленина, 36 
была на запуске, – рас-
сказала Ксения Алек-
сандровна. – Там четыре 
котла мощностью 5 тысяч 
кубов, это самая мощная 
БМК из всех. Запустили 
мы тогда все четыре кот-
ла на 40% мощности, не 
прошло и десяти минут, 
как на старых сетях за-
били три гейзера. Оста-
новили котельную, за-
варили места утечек, на 
следующий день запу-
стили три котла и полу-
чили пять прорывов. Но 
тогда трубы были еще 
очень старые – 50-х го-
дов.
А сейчас, после мо-

дернизации, насколько 
мне известно от Службы 
единого заказчика, до-
кументы о выполнении 
подрядчиками контрак-
тов не подписаны. Акта о 
приемке завершенного 
строительством объекта, 
подписанного приемоч-
ной комиссией, пока нет.
На Ленина, 36, напри-

мер, сейчас работают 
только два котла, вы-
дают максимально 20% 
мощности. А должны 
работать три и четвер-
тый подключаться в мо-
розы. На полную мощ-
ность их не запускают, 
причем не из-за старых 
труб, поскольку их за-

менили. Думаю, им это 
просто невыгодно. Ведь 
чем больше мощность, 
тем больше денег надо 
отдавать за электро-
энергию. Но тарифы уже 
установлены, до 1 июля 
их поднять не могут. Но 
и повышенных тарифов 
коммунальщикам опять 
не будет хватать, потому 
что им всегда не хвата-
ет. То есть вопрос здесь 
больше финансовый, чем 
технический. И сейчас 
они ставят на котлах эко-
номрежим, поэтому не 
выжигают столько газа 
и не потребляют столько 
электроэнергии, сколько 
должны по нормативу. 
Вполне возможно, что в 
отчетах потребление со-
ответствует нормативно-
му. Тогда куда деваются 
сэкономленные деньги, 
если это действительно 
так? Кстати, котельные 
находятся на балансе в 
Чувашгазе – он их и стро-
ил, и на баланс прини-
мал.
Чтобы изменить ситу-

ацию, надо, во-первых, 
перенастроить систему 
во всех БМК, чтобы они 
работали на проектной 
мощности. Тогда люди 
будут жить в тепле. А го-
рожане сейчас говорят, 
что со старыми трубами 
было лучше.

МИЛЛИАРДЫ 
ЗА ХОЛОД?
Изначально датой за-

вершения модернизаци-
онных работ в Шумерле 
было 31 сентября, потом 
сроки переносились, но 
и в них подрядчики не 
уложились. Заявлений о 
том, что работы заверше-
ны, не было. Акт приемки 
работ не подписан. Од-
нако с иском в суд ни ад-
министрация города, ни 
прокуратура не выходят. 
Видимо, администрация 
не может отчитаться, ина-
че придется заявлять, что 
все плохо. Оттого и про-
куратура молчит. Потому 
что придется возбуждать 
уголовные дела?
Отопление в дома, 

пусть позже, пусть с 
проб лемами, но все-таки 
подано, однако люди жа-

луются на холод в квар-
тирах. Между тем милли-
арды федеральных денег 
были выделены как раз 
для того, чтобы в жилых 
домах было тепло.
Страдают в итоге 

люди, достается и УК – их 
пытаются сделать край-

ними и переложить от-
ветственность на них. 
Чувашгаз остается в сто-
роне.
Игорь Моляков на-

писал прокурору Чува-
шии Эдуарду Гиматову с 
просьбой во всем разо-
браться.

На улице Сурской, где больше всех жалуются на 
холод в квартирах, рабочие что-то делали у открытых 
люков. На вопрос депутата Молякова пояснили, что 
они тут просто доделывают.

На одном отрезке красовались старые сети. Может 
быть, это их пустые остатки. Между тем на демонтаж 
были выделены миллионы.
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Депутатский приемДепутатский прием

Дело жизни – спортДело жизни – спорт

Отправлена Отправлена 
гуманитарная гуманитарная 
помощьпомощь

Депутат Госдумы Анатолий Аксаков 
в рамках региональной недели 
провел прием граждан.

Концерт, несущий доброКонцерт, несущий добро

На прием к парламента-
рию приходят разные люди 
с разными вопросами, од-
нако их обращения часто 
подчинены определенной 
закономерности. Не стал 
исключением и этот при-
ем. Владимир Смирнов, 
человек творческий, пред-
ложил изменить символи-
ку партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ и 
представил депутату свой 
макет.
Представитель Феде-

рации легкой атлетики Чу-
вашии Виталий Ильин за-
тронул вопросы развития 
спорта высших достиже-
ний в Чувашии. Он также 
предложил присвоить из-
вестному художнику Пра-
ски Витти звание «Народ-
ный художник России».

Как всегда, было что об-
судить с Александром Тук-
маковым, директором Ме-
мориального комплекса 
летчика-космонавта СССР 
А. Г. Николаева. В завер-
шение встречи он вручил 
Анатолию Аксакову бла-
годарственное письмо за 
поддержку Музея космо-
навтики в Шоршелах Мари-
инско-Посадского округа.
В некоторых обращени-

ях проявляются отголоски 
истории. Родители Васи-
лия Исаева в 30-х годах 
оказались жертвами раску-
лачивания. В память о ро-
дителях он просит восста-
новить родовую ветряную 
мельницу.
По всем вопросам граж-

дане получили исчерпыва-
ющие ответы.

– Концерт удался, – 
прокомментировала 
Ольга Николаевна. – Дет-
ки замечательно высту-
пили. Благодаря этому 
мероприятию они смог-
ли почувствовать дух 
рождественского празд-
ника, зарядились празд-
ничным настроением. 

Невозможно поменять 
все сразу, но такими ма-
ленькими шагами мы 
можем сделать мир чу-
точку добрее. А добрые 
дела не остаются неза-
меченными, они, как ма-
яки, светят тем, кто ждет 
помощи.
Не у всех детей есть 

возможность часто об-
щаться со сверстника-
ми, так как многие из 
них обучаются на дому, и 
этот праздник они всег-
да ждут с нетерпением. 
Здесь многие стали зри-
телями и практически 
все – певцами, актерами, 
танцорами.

Груз гуманитар-
ной помощи – обо-
греватели, автозап- 
части, электрогенера-
торы, предметы пер-
вой необходимости, 
продукты питания и 
медикаменты – был 
сформирован по за-
просам военнослужа-
щих. Все необходимое 
приобретено на сред-

ства, собранные во время 
благотворительных кон-
цертов «Своих не бросаем».
Бойцы-земляки благо-

дарят всех неравнодушных 
граждан за помощь и под-
держку.

Хочется добавить ка-
пельку душевного теп-
ла вам, наши дорогие 
читатели! Сегодня хочу 
рассказать об одном 
человеке – самородке. 
Это Александр Баранов, 
проживающий в д. Осин-
кино. Он ни дня не сидит 
без дела, а дело жизни 
для него спорт.
Мы уже выезжали к 

нему на дружеский матч 
между командами по-
селений. Это было ле-
том. Зимой у Александра 
другие заботы. Он каж-
дый год самостоятельно 
заливает каток на своем 
участке и поддерживает 
его в надлежащем виде: 
лед – ровный, все раз-
метки имеются.
Рядом с катком стоит 

отапливаемый домик, 
где команды могут пере-
одеться. Полный ком-
плект амуниции также в 
наличии.
Хочется сказать еще 

вот о чем. Александр, к 
сожалению, все приоб-
ретает на собственные 
средства, в этом деле 
ему помогают и сыно-
вья. Из бюджета ему не 
выделяют ни копейки. 

Между тем сыграть 
в хоккей или просто 
пообщаться здесь 
может каждый же-
лающий, а таких 
немало. Особенно 
много сюда прихо-
дит молодежи. Мо-
лодые люди не сло-
няются вечерами по 
улицам, а занима-
ются спортом. И это 
дорогого стоит.
Хочется поже-

лать Александру боль-
ших успехов и крепкого 

здоровья. Побольше бы 
таких энтузиастов!

Группа добровольцев 
из Красночетайского 
округа доставила 
в Запорожскую 
область очередную 
партию 
гуманитарного груза. 
В делегацию 
входил и 
руководитель 
местного 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 
Владимир 
Ярайкин.

В Алатыре 
в воскресной 
школе состоялся 
праздничный 
рождественский 
концерт. 
В мероприятии, 
прошедшем 
под эгидой 
Центра помощи 
детям-инвалидам 
«Лука», 
участвовали 
депутат от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 
в Алатырском 
округе 
Дмитрий Фунтиков, 
председатель 
местного отделения 
партии 
Вячеслав Чуриков 
и Ольга Фунтикова, 
помощник депутата 
Госдумы Анатолия 
Аксакова.

Трогательное письмо прислала в 
редакцию газеты СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – Чувашия» председатель 
местного отделения партии в Козловском 
округе Елена Гусева.
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ПО СУТИ ДЕЛА

Звания достоин

Сумма «выручки» – 
15 тысяч.
Срок определит суд

...И ВОТ ОПЯТЬ

ЖИЛКОМХОЗ

ВЕК ПРОЖИТЬ

УСПЕХ

Количество жалоб выросло

Люди героического 
поколения

За 2023 год в Госжилинспекцию Чувашии поступило 
7307 обращений граждан. По сравнению с 2022 годом 
количество жалоб выросло почти на 16%.

Вековой юбилей отметила труженица тыла, ветеран труда 
Нина Николаевна Иванова из п. Опытный Цивильского МО. 
Она принадлежит к героическому поколению, которое пережило 
суровые испытания Великой Отечественной войны и послевоенных лет.

Четыре медали разного достоинства завоевали воспитанники 
республиканской Спортивной школы олимпийского резерва № 8 
им. Е. Николаевой на всероссийских соревнованиях в помещении, 
прошедших в Ярославле.

Ходоки вернулись с медалямиХодоки вернулись с медалями

Полицейские Чебоксар задержали молодого 
человека, подозреваемого в мошенничестве больше 
чем на полмиллиона рублей.

Чебоксары, ул. Карла 
Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж
На прием можно 

записаться 
по тел. (8352) 29-27-27; 

8 (908) 844-44-20

Общественная 
приемная депутата 
Государственной 
думы Российской 

Федерации

Большая часть обраще-
ний – свыше 66% – вопросы 
содержания и эксплуатации 
жилищного фонда. Жители 
региона указывали конкрет-
ные управляющие организа-
ции, которые не справляются 
с уборкой в подъездах или 
вовремя не проводят ремонт 
кровли, инженерных комму-
никаций, системы отопления 
и водоотведения. На втором 
месте – около 25% – запросы, 
связанные с расчетом плате-
жей за услуги ЖКХ. Еще 9% 
обратившихся просили разъ-
яснить правовые вопросы: 
законность общих собраний 
собственников по выбору или 
смене управляющей органи-
зации, заключение договоров 

управления многоквартирны-
ми домами.

Марискин был главой админи-
страции в 2005-2015 годах. В 2018-м 
суд приговорил его к 2 годам 8 ме-
сяцам колонии, признав виновным 
в злоупотреблении должностными 
полномочиями и воспрепятствова-
нии законной предприниматель-
ской деятельности. Ущерб, при-
чиненный городскому бюджету, 
бывший чиновник не стал возме-
щать добровольно, его пришлось 
взыскивать принудительно. В 2020 
году Марискин вышел на свободу 
по амнистии, не отбыв весь срок.
А в августе 2023 года алатыр-

ские депутаты присвоили Мари-

скину звание Почетного гражда-
нина города. За многолетний труд 
в органах местного самоуправле-
ния.

Нина Николаевна родилась в 
многодетной семье, была самой 
младшей. Когда началась Великая 
Отечественная война, Нина была 
еще школьницей. После окончания 
10 класса пошла работать на элект-
роаппаратный завод. Работали в две 
смены, без выходных. Она часто бо-
лела из-за недостаточного питания, 
но старалась работать в полную силу 
с мыслью о скорейшей победе над 
фашистскими захватчиками. За хоро-
шую работу ее отмечали грамотами, 
она была комсоргом комсомольско-
молодежной бригады, ее фотогра-
фия неоднократно висела на Доске 
почета.
Нина Николаевна окончила Чу-

вашский сельскохозяйственный ин-
ститут. Вышла замуж за однокурсни-
ка, Иванова Николая Ивановича, оба 

стали зоотехниками. Супруги про-
жили замечательную жизнь в любви 
и согласии. Воспитали двоих детей. 
Сегодня Нину Николаевну радуют 
трое внуков и трое правнуков.

Две награды наши 
спортсмены завоевали в 
группе девушек до 14 лет. 
Бесспорным лидером на 
дистанции 3000 м была 
признана Кристина Кон-
стантинова, «серебро» 
взяла Виктория Черныш.
По результатам стар-

тов среди юношей этого 
возраста первым фини-
шировал Михаил Тара-
сов.
Среди спортсменов до 

16 лет в ходьбе на 5000 м 
не было равных Игорю 
Ефимову.

Вечером 16 января в от-
дел полиции № 4 УМВД Рос-
сии по городу Чебоксары 
обратилась 62-летняя пен-
сионерка. Женщина расска-
зала, что ей на домашний 
телефон позвонил мужчина. 
Он представился сотруд-
ником силового ведомства 
и пояснил, что возбуждено 
уголовное дело по факту пе-
ревода средств на спонси-
рование террористической 
организации. И что якобы 
устанавливается ее причаст-
ность к совершению этого 
преступления. Чтобы этого 
избежать, сказал он, потер-
певшая должна деньги, ко-
торые у нее есть, передать 
курьеру. Женщину убедили, 
что сотрудники правоохра-
нительных органов сверят 
номера денежных знаков и 
вернут сбережения обрат-
но. После чего она собрала 

накопленные 566 тысяч руб-
лей и передала их вскоре 
прибывшему молодому че-
ловеку.
Было возбуждено уго-

ловное дело. Чебоксарские 
следователи вышли на след 
подозреваемого и задержа-
ли его. Им оказался местный 
житель, который признался 
в содеянном. Юноша рас-
сказал, что о таком способе 
заработка узнал в ходе пе-
реписки с девушкой в чате 
знакомств. Получив от кура-
тора адрес, он забрал у пен-
сионерки пакет с деньгами 
и перечислил их по указан-
ным в телефонном сообще-
нии счетам. Себе оставил 15 
тысяч рублей.
На время расследования 

уголовного дела фигуранту 
избрана мера пресечения в 
виде подписки о невыезде и 
надлежащем поведении.

Директором МУП 
«Алатырьторгсервис» 
в Чувашии назначен 
Михаил Марискин – бывший 
сити-менеджер Алатыря, 
отбывавший срок 
за экономические 
преступления.

Цифры
4709 МКД 
расположены на 
территории Чувашии.
163 – управляются УК.
362 – обслуживаются 
ТСЖ, ТСН, ЖК и ЖСК.
591 – управляют 
сами собственники 
помещений.

НАПОМИНАЕМ
Региональное отделение партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Чувашии

Время работы приемной – 
с 9:00 до 17:00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья
Приходите с вопросами, 

проблемами, предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, 
дом 52/30, офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru

АКСАКОВА
Анатолия 

Геннадьевича
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Разруха ты, Разруха ты, 
разруха...разруха...

ТВОРИ ДОБРО

Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_
barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; 
+79196761068; 
+79278662866; 
+79088405189; 
+79033595223 
(WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, 
содержание, лечение, 
стерилизацию – карта 
СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи 
Викторовны В.

Они хотят домой
Публикуя фото собак и коротко рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

ХОЧЕТСЯ ПЛАКАТЬ С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

Спасибо вам, Спасибо вам, 
Маргарита Маргарита 
Филимоновна!Филимоновна!

1 Сладкие Вишенки, 
около 2,5 месяца
Дружелюбные, игри-

вые и ласковые малыш-
ки. Вырастут не выше 
среднего размера. И пока 
они еще малыши, из них 
можно воспитать верных 
друзей. Обработаны от 
паразитов. Подойдут для 
проживания как в кварти-
ре, так и в частном доме.

2 Обаятельная Зайка, 
около 4,5-5 месяцев
Красивая, дружелюб-

ная, контактная. У Зай-
ки много замечательных 
качеств – верность, пре-
данность, внимание, по-
слушание, благодарность, 
отзывчивость. Перед 
теми, кто будет любить ее 
и заботиться о ней, она в 
долгу не останется.

3 Малышка Люси, 
около 5 месяцев
Дружелюбный и ласко-

вый щенок, обожает де-

тей. Вырастет небольшой 
собачкой, ниже колена. 
Привита и стерилизова-
на.

4 Красавица Перси, 
1 год
Ласковая, умная и 

очень дружелюбная. У 
Перси красивый окрас и 
есть отличительная изю-
минка – глаза цвета огонь 
и лед. Пристраивается как 
в квартиру, так и в част-
ный дом. Предстоит при-
учение к выгулу, но девоч-
ка очень смышленая.

Жители одномандатного 
избирательного округа 
№ 17 микрорайона 
ВРЗ, Канаш, выражают 
огромную благодарность 
своему депутату 
Маргарите Даниловой, 
которая в 2020 году на 
выборах была выдвинута 
политической партией 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ и стала депутатом 
Канашского городского 
Собрания.
С тех пор как Маргарита Фили-

моновна стала депутатом, повыси-
лась активность жителей нашего 
микрорайона. Вошло в традицию 
проведение ею различных массо-
вых мероприятий в День защиты 
детей, День инвалидов, День се-
мьи, любви и верности, День зна-
ний, также стали традиционными 
новогодние поздравления много-
детных семей и участие депутата 
в санитарно-экологических суб-
ботниках. Молодежь и ветераны 
вместе с Маргаритой Даниловой 
участвуют в проекте «Своих не бро-
саем»: плетут маскировочные сети, 
собирают гуманитарную помощь и 
изготавливают окопные свечи для 
участников СВО. Стараются обес-
печить патронаж членов семей 
участников СВО, оказать им какую-
либо помощь.
Благодаря участию Маргариты 

Даниловой жители дома № 1 по ул. 
Заводской участвовали в софинан-
сировании и стали победителями 
проекта по формированию ком-
фортной городской среды и в ок-
тябре 2023 года обновили детскую 

игровую площадку с установкой со-
временных качелей и песочницы. 
Маргарита Филимоновна органи-
зовала и уже не первый год ведет 
фитнес-группу «Здоровое долголе-
тие», в которой более 40 горожан 
старшего поколения, в том числе и 
женщины нашего микрорайона.
Маргарита Данилова вместе с 

жителями микрорайона не только 
принимает участие в обществен-
ных мероприятиях, но и регуляр-
но общается с ними в социальных 
сетях, ведет прием граждан в ад-
министрации Канаша по личным 
вопросам. Люди доверяют своему 
депутату, охотно откровенно раз-
говаривают с ней о наболевшем. 
На этих встречах депутат помогает 
решать социальные и жилищные 
проблемы.
Мы, жители микрорайона, бла-

годарны депутату Маргарите Да-
ниловой и желаем ей дальнейших 
успехов на этом нелегком попри-
ще.

От имени избирателей ОИО 
№ 17 микрорайона ВРЗ – 

З.Н. Гарифуллина, 
М.С. Мартынец, 
Н.Г. Родионова, 

Е.Н. Илларионова.

«Мы, жители с. Акулево Че-
боксарского района, просим 
создать условия для прожива-
ния в сельской местности. В 
данной деревне 124 двора, есть 
дети школьного и дошкольного 
возраста. После неоднократных 
обращений в сельскую админи-
страцию ситуация не меняется, 
говорят, нет финансирования», 
– пишут акулевцы.

Водонапорная башня, уста-
новленная в 1970 году, простоя-
ла просто так 14 лет и была за-
пущена только в 1984-м. В 2020 
году сельчанам объявили, что 
ее заменят, на что с населения 
собрали деньги и передали в 
администрацию. Но новой баш-
ни люди так и не дождались, а 
в администрации сказали, что 
отремонтируют старую. И дей-
ствительно отремонтирова-
ли – летом 2020 года отрезали 
ржавую нижнюю часть, укоро-
тив башню на метр двадцать и 
уменьшив объем башни. В янва-
ре 2021 года в сильные морозы 
башня лопнула, силами сельчан 
ее переварили, сейчас она на-
ходится в плачевном состоянии 
и в любой момент может выйти 
из строя, тогда село останет-
ся без воды. Да уж, советского 
наследия хватило всего-то на 
тридцать с небольшим лет...
Клуб, построенный в селе в 

том же 1970-м, находится в ава-
рийном состоянии и не рабо-
тает.

ФАПу, обслуживающему че-
тыре деревни, требуется ка-
питальный ремонт. Нет там ни 
фельдшера, ни медсестры, ра-
ботает только санитарка.

На дорогах, выложенных 
мелким известковым щебнем, 
ямы, около своих домов люди 
их засыпают сами. А пруд, где 
раньше зимой катались на конь-
ках и играли в хоккей, заилен и 
засорен, зарос.

На выделенные в год 100-ле-
тия Чувашской автономии 100 
тысяч рублей было установле-
но ограждение у родника 3х3 
метра, сам родник не отремон-
тировали и не почистили, вода 
течет в сторону...

Луиза Васильевна начала ра-
ботать.

У председателя местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Луизы Шогулиной 
хлопоты не прекращаются, похоже, никогда. Перед 
Новым годом к ней обратились жители села Акулево 
Чебоксарского округа.
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Все собаки привиты и стерилизованы.
Выставки проводятся каждую субботу в ТРЦ 
«Каскад» на цокольном этаже с 10.30 до 17.00.


